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每年两会，明星代表、
委员都会受到媒体的追
访。昨天，赵本山、成龙、
莫言、宋丹丹、陈凯歌、宋
祖英、黄宏、冯小刚、濮存
昕、金铁霖等文艺界知名
人士亮相今年全国两会，
明星们对于履职态度的承
诺，对于社会热点的回应，
都成为舆论焦点话题。

莫言
称委员是“职责”

诺贝尔文学奖得主、首次上会的全国政协
委员莫言可谓是两会中的“大明星”。莫言称，
政协委员不是“荣誉”，是“职责”，对于外界最为
关心的“莫言提案”，他表示自己的提案还在思
考，“提案是一件严肃的事，必须调查研究，不
是上网随便看点东西就能写出来的”。而

当记者问他履职期间会否更多关注文
学领域，莫言说：“也有很多现实问

题要关注。”

白岩松
保证“不缺席”

作为央视主持人，从 1998 年，新闻媒体首
次现场报道两会，白岩松做直播，到今年作为新任

全国政协委员“开两会”，白岩松参与两会已长达15
年。在白岩松的提案中，建议公园免费且拆掉围墙，
能否仿照教师节设立“医生日”，这些都是他关注的话
题。白岩松称，作为新闻人，自己也会持续和同行去
思考，能否形成一份提案，推进《新闻法》的立法进
程。对于自己工作、参会两头忙的“两会周期”，

白岩松表示，两会期间自己的节目是晚上9
点档，选题会可以挪到中午饭时间，“我

没有理由去缺席政协会议的任
何一个上午或下午”。

金铁霖
谈李天一事件

说到最近引起大众热议的李双江之
子李天一涉嫌轮奸一事，著名声乐教育
家金铁霖表示，李天一事件反映了年轻
人教育的问题，“我觉得要抓紧对年轻

孩子的学习、教育、素质的提高，要
加强教育，小时候不行大了也

就不成”。

濮存昕
关注生态环保

濮存昕今年的提案关注长江江豚保护，并
以此衍生出长江生态的大问题。濮存昕称，有些
经济相对落后的地区，属于靠山吃山，靠水吃水，挖
沙一个行业占地区GDP将近一半，“如果没有这
个声音，这个物种会在5年内基本消失”。他建
议，首先要转变观念，“从国家层面重视环保，

能否划红线停止长江的再开发？还应该
成立专门的机构来统一规划长江的

开发以及岸线的利用。”

赵本山
加快建设“美丽乡村”
全国两会期间，赵本山的提案是：加快建

设“美丽乡村”——穿得暖，吃得饱。有房住，有
领导。能医病，能养老。有权益，冤屈跑。有文
娱，风气好。山水美，污染少。“作为一名从农
村走出来的演员，我一直关注农村的生

活，我有今天也是靠吃农民这碗饭
的。”赵本山心情激动地说。

陈凯歌
雾霾逼得无法静心创作
陈凯歌用“难以想象”形容前两天北京“沙尘＋

雾霾”的天气，自称已经被这段时间的恶劣天气逼得
无处可躲，以至于无法静心创作的陈凯歌说：“一天之
内已经四次被问及北京雾霾，大气治理跟每个人都
有关，大家能做的第一件事，就是坐公共交通工具
出行。”此外，他还非常关心下一代，看着儿子每

天比自己起得还早睡得还晚，拉着行李箱
一样的书包上学，做着各种奇怪的

作业，陈凯歌直摇头。

姚明
提案不能逼出来

刘翔
6年来5次请假

作为新任全国政协委员，姚明表示：“不要看到有点名气
的委员，就逼提案，逼出来的提案不是好提案。”对于自己首份提
案的内容，姚明表示，自己的提案将与“比较熟悉”的篮球领域有
关，涉及篮球比赛的组织管理等，具体内容等提案公布后再见分
晓。他认为体育不仅仅是为了拿金牌，还有更深层的内涵，体育
与教育有密切联系，体育也起到了育人的作用。

与首次参加全国两会的姚明相比，今年刘翔成功连
任全国政协委员，但是2月28日，上海田管中心确认，

刘翔由于正在美国接受治疗，将缺席今年两会。
自2008年首次当选政协委员以来，刘翔6年

来 5 次请假，其中 2010 年和 2012 年
他两次提交了提案。
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